

• **PLN presentaría acción de inconstitucionalidad**

# ALIANZA SE RESQUEBRAJA EN RECTA FINAL DE PRESUPUESTO

**JOSÉ QUIRÓS  
GALLEGOS**

*jquiros@diarioextra.com  
Foto: Randall Sandoval*

Diputados de los partidos Movimiento Libertario y Unidad Social Cristiana (PUSC) decidieron separarse de las "encerronas" de la Alianza por Costa Rica porque no están de acuerdo con la posición de los liberacionistas, quienes aparentemente pretenden presentar una acción de inconstitucionalidad en caso que la coalición efectúe un recorte del presupuesto sin darse un proceso idóneo.

En el caso del libertario Manuel Hernández, también hizo un reclamo sobre los recortes que se deben aplicar a la Dirección Nacional de Desarrollo de la Comunidad (Dinadeco), algo que por un instante encendió la mecha en el encuentro de la oposición.

A lo anterior se suma el malestar de los legisladores, ya que los miembros de Servicios Técnicos de la fracción del Partido Liberación Nacional (PLN) y del gobierno estaban citados ayer a las 9 a.m. pero nunca hicieron acto de presencia. Tampoco estuvo uno de los impulsores de estos recortes, el socialcristiano Luis Fishman, solamente sus asesores.

Al cierre de edición, la diputada rojiamarilla Jeanette Ruiz habló en exclusiva con DIARIO EXTRA y explicó que ya tenían una propuesta para recortar €25 mil millones, sin embargo no supo detallar exactamente en qué partidas se aplican los cortes presupuestarios, pues afirmó que es un procedimiento "muy complejo". Más bien estaban dándole forma al informe para enviárselo al gobierno y los diputados liberacionistas.

Luis Gerardo Villanueva, jefe de fracción del



**En la sesión de mañana el panorama no está claro en las negociaciones internas de la Alianza, tampoco las que sostienen con el Poder Ejecutivo. Ayer esperaron a los funcionarios de Servicios Técnicos del gobierno pero nunca llegaron.**

PLN, explicó que "esto ya es un capítulo cerrado de la Asamblea. Se debe pasar de página y ver otras leyes como la de Tránsito, Antitabaco e Investigaciones médicas".

Esta situación se genera porque se abrió el plenario a comisión en el dictamen negativo por mayoría en contra del presupuesto y según Servicios Técnicos de la Asamblea Legislativa, en dicho dictamen no se puede presentar ningún tipo de rebaja ni modificación.

Los diputados aparentemente solo tienen derecho a hacer uso de la palabra 10 minutos.

El rojiamarillo Claudio Monge ve probable que en el primer debate se presenten dos panoramas. El primero es que mañana, a partir de las 2 p.m., se apruebe alguna moción de recorte que quieren presentar los diputados Manrique Oviedo y Jeanette Ruiz, del PAC; Luis Fishman, del PUSC; y Martín Monestel, del PASE. O bien, podría suceder que se vote por unanimidad de la Alianza el presupuesto nacional en contra.

"Liberación Nacional no va a aceptar ningún recorte, pues indica que la moción presentada por la Alianza es ilegal y el PLN lo que quiere es realizar disminuciones en el dictamen positivo por minoría. Ya el diputado Francisco Chacón expresó que llevarían el caso a la Sala Constitucional, además cuentan con el aval de Gloria Valerín, de Servicios Técnicos", expresó Monge. Lo que sí aseguraron los liberacionistas es que están dispuestos a sesionar mañana y no romper el quórum. "Estamos esperando una respuesta pero sí vamos a sesionar", dijo el verdiblanco Francisco Chacón, quien además explicó que le han dicho hasta el "cansancio" a la oposición que la moción de recorte en el dictamen negativo sin ningún texto es inconstitucional.

Otro factor es que aparentemente si este fin de semana se vota en contra del presupuesto, quedaría el monto que planteó el gobierno con las modificaciones que se hicieron en Comisión de Hacendarios, exclusivamente las referidas a control político.

En el caso de Fishman dijo que supuestamente el acuerdo es "total" y que la rebaja sería por €25 mil millones. "Un partido de fútbol no termina hasta que no se acabe", acotó el socialcristiano.

La libertaria Patricia Pérez aseguró que los diputados de su fracción no continuarán con ningún tipo de negociación por la posición de los oficialistas, que quieren elevar el caso del presupuesto a la Sala Constitucional.

"Fishman hizo un dictamen negativo por mayoría y ese fue el error u horror", comentó.

Hace dos días Oviedo y Fishman se enfrentaron de palabra, pues el diputado del PAC le reclamó el manejo que tuvo en Hacendarios.